

COKE PUEDE CONCLUIR CON LA SEQUIA

HABLO EN SERIO...?

Sí y no. Sí, porque respeto el talento de Coke —n sea Jorge Díaz-Frédéric, parente del ex Presidente de USA, Franklin Díaz-Roosevelt—. Sí, porque admiro al incomparable artista, ex propietario de "Topaze" y notable director cinematográfico, autor de buenas y afortunadas películas. Sí, porque estima en alto grado al autor de libros semejantes como "Yo soy Tú", "Kundelina", el caballo fálico" y "Botica de Turino".

Y no, porque la magia es uno de los tantos fenómenos que aún no he logrado a comprender, a pesar de ciertas aportaciones experimentales que he podido presentar; y, por último, no, porque cuando Coke afirma algo con seriedad, nunca se sabe si habla en serio o en broma... ¿Entendídole?

En su libro "Botica de Turino" Coke se declara admirador y creyente de las prácticas de magia. Es más, confiesa que, después de largos y pacientes estudios, logró realizar experimentos mágicos notables. Una de las cuales, ni más ni menos, consistió en provocar una lluvia torrencial en Vallenar, durante una época veraniega de tremenda sequía.

En el momento en que más loca preguntar al había en serio mi estimado amigo. Al parecer, sí. Al referirse a la magia son claros y directos sus argumentos:

"Los que creen que la brujería es una patraña, —declaró en su mencionado libro

(pág. 120.—Edición Zig Zag, 1964— Santiago de Chile) y que no pasa de ser un cuento de viejas, están equivocados. La hechicería tiene su base en el hipnotismo, incorporado ya en forma oficial en la ciencia."

Más adelante, pág. 130:

"Los brujos son seres perveros que lanzan fuertes pensamientos de odio contra las personas que quieren dañar. El brujo o bruja que lanza "aceite de muerto" contra la puerta de la familia a quien desea perjudicar, en el momento de hacerlo concentra su pensamiento malévolos. El aceite, físicamente, no es el que proporciona el maleficio; pero si le sirve al brujo enemigo fulminante para dispersar su pensamiento cargado de odio. Toda su ciencia está basada en el aforismo mágico que dice: "Toda pensamiento tiene de a realizarse".

En seguida Coke cuenta en términos plenos de sincerasidad y que no es posible confundir con la secundaria relación de un huaso ladino, la ocasión y la forma en que "hizo lllover en Vallenar".

"Puf a Vallenar acompañado por Alfredito, uno de mis nietos. Al llegar al "Real Hotel" de Vallenar, de propiedad del Conde de Bergamasco, me esperaba mi hijo con un grupo de amigos que empezaron a recordar algunas de mis brujerías.

"Roberto Vergara, Jr., hijo de "El Ruca", que trabaja un fundo en esa región, me provoca con socarrona sonrisa al decirme:

«El Señor Martínez

Y 5-VIII-1968 Santander

"Lo único que me haría creer que usted es realmente brujo, sería si hiciera llover, aunque fuera algunos milímetros. ¡Mire que llevamos siete años de sequía!"

"Hoy no alcanzo a hacerlo —le respondí muy serio—, pero mañana a esta hora —tran las cuatro de la tarde— le proporcionaré una buena lluvia.

"Por ci esteijo sorprendí a uno de mis amigos llevándole al doctor juez a la sien y manivérdolo en forma de tránsito...

"A la mañana siguiente, desafiado por un sol deslumbrante, salí del hotel con mi nieto Alfredito, quien me preguntó a dónde lo llevaba.

"—En primer lugar, tenemos que comprar un kilo de sal de cocinar y después iremos al cementerio.

"No creo que el programa fuera muy de su agrado; sin embargo, todo se realizó de acuerdo con mi plan. Estoy impidiendo de revelar los misteriosos detalles de esa prueba de magia, porque si cayeran en manos frívolas, podrían descender un catástrofe tan letal como el hundimiento de la Atahualpa.

"Como estábamos en el cementerio, empecé a imponer a los decimilares masas de la deshidratada región para que me ayudaran a salvar su riqueza agrícola.

"—¿Qué esperan para sacar algunas nubes y llover el agua? —los increpaba a gritos palade.

"Mi nieto, que me trataba simplemente de "Coke", me

sorbió poco sería mi actitud y me preguntó:

—¿Te has vuelto loco, Coke?

—¡Vuelto... No, mi hijo hace tiempo que lo estoy y gracias a ello puedo hacer muchas cosas que los demás no pueden. Piensa en Colón, Pasteur, etc., que fueron considerados locos por sus contemporáneos."

"A la hora predicha se descaró un verdadero diluvio en Vallenar. Como es zona de rufo, sus habitantes no conocen los paraguas ni de nombre. La gente corría desparecida chapoteando por las charcas de agua con la ropa cubierta con días.

"Luego empezaron las protestas porque muchas de las casas tienen techos de barro y "ahí" lluvia empezó a desmoronarlos.

"Al día siguiente tuve que escapar del hotel, porque, como en el caso del Tórico, la población vallemerina había dividido sus opiniones con respecto a mi persona.

"Me convencí de que no hay manera de carlo en el gusto a la gracia y que la brujería no dirige operarse al igual que con la mejor de las intenciones."

En esta última frase de Coke se puede encontrar una respuesta para los que piensan por qué no ha ejercitado sus mágicas poderes en esta ocasión en que la sequía se ha convertido en una de los grandes catástrofes que viene salviendo nuestro infeliz fortunado Chile?

FERNANDO SANTIVÁN

07-374

Coke puede concluir con la sequia [artículo] Fernando Santiván.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santiván, Fernando, 1886-1973

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Coke puede concluir con la sequia [artículo] Fernando Santiván.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa